
  

1. Begrüssung 

Silvana Wyssmann begrüsst alle Anwesenden zur 19. Generalversammlung und dankt 

ausdrücklich denen, die gekommen sind. Verschiedentlich haben sich Mitglieder 

abgemeldet, von der Mehrheit der Mitglieder haben wir keine Nachricht erhalten.  

Aktuell zählt der Verein 118 Mitglieder-Familien. Im Jahr 2021/22 sind 10 Familien dem 

Verein neu beigetreten, 3 Austritte wurden registriert. 

2. Wahl der StimmenzählerInnen und TagespräsidentIn 

Stimmenzähler: Ueli Rindlisbacher   

Tagespräsident:  Michael Frei 

Abstimmung: einstimmig gewählt 

Anwesend sind 16 Mitglieder. Absolutes Mehr: 9. 

3. Genehmigung des Protokolls der GV vom 16.09.2021 

Das Protokoll kann von der Internetseite heruntergeladen werden. Hierauf wurde in der 

Einladung zur GV hingewiesen.   

Abstimmung: Einstimmig  genehmigt 

4. Rechnung 2021/22 und Budget 2022/23  

Die Rechnung und das Budget können auf der Homepage heruntergeladen werden. 

Zusätzlich werden Exemplare verteilt. 

Käthi Bernhard stellt die Rechnung vor. Nach Corona konnten wieder alle Anlässe 

durchgeführt werden: Frühlingsmarkt, Ferienpass, Spielgruppen. Beim Ferienpass gibt 

es Mindereinnahmen, weil einige Kurse mangels Interesse abgesagt wurden. 

Der Ertrag liegt bei 28'623.44 Fr. Aufwand war 26'939.45 Fr. Somit schliesst die 

Rechnung mit einem Gewinn von 1'683.99 Fr. Das Vereinsvermögen liegt aktuell bei 

35'788.56 Fr. 

Aufwand bei der Spielgruppe sind vor allem Löhne und Mietzins.  

 

Revisorenbericht – Manuela Eyer verliest den Revisorinnen-Bericht 

Die Revisorinnen Regina Schär und Manuela Eyer haben die Rechnung des 

Familienvereins und der Spielgruppe am 24.08.2022 geprüft. Die Buchhaltung wurde 
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ordnungsgemäss sauber und übersichtlich geführt. Die Stichproben stimmen mit den 

Buchungen überein. Die ausgewiesenen Saldi stimmen mit der Bilanz überein. 

Wir empfehlen der Generalversammlung die Genehmigung und danken Käthi Bernhard 

für die aufwändige Arbeit und die sauber geführte Buchhaltung. 

Abstimmung: Einstimmig Decharge erteilt 

 

Käthi Bernhard stellt das Budget für das Vereinsjahr 2022/23 vor.  

Rückfragen gibt es zum geringeren Lohn der Spielgruppenleiterin. Dies ist dadurch zu 

erklären, dass aktuell weniger Kinder und dadurch nur 2 Gruppen geführt werden. 

Abstimmung: Einstimmig angenommen 

5. Wahlen 

Der Vorstand des Familienvereins besteht aus mindestens 3 Personen (Präsident/in, 

Kassier/in und Aktuar/in) und bis maximal 9 Personen (6 Beisitzer/innen). Diese werden 

für eine Amtszeit von einem Jahr gewählt. Der Vorstand ist wieder wählbar. Die 

Mitglieder des Vorstandes sind stimmberechtigt. 

Erneut stellen sich von den bisherigen Vorstandsmitgliedern wieder zur Wahl: 

 Käthi Bernhard 

 Thorsten Bunz 

 Andrea Frei 

 Susi Meyer 

 Silvana Wyssmann 

Wahl neuer Vorstandsmitglieder als Beisitzerinnen 

 Vanessa Baldinger 

 Carolin Wieland 

 

Michael Frei übenimmt die Leitung als Tagespräsident. 

Im ersten Wahlgang werden Vanessa Baldinger und Carolin Wieland als neue 

Beisitzerinnen einzeln einstimig gewählt.  

Im zweiten Wahlgang werden die übrigen, erneut kandidierenden Vorstandsmitglieder, 

in globo einstimig gewählt. 

Wahl der Präsidentin 

Silvana Wyssmann wird als Präsidentin einstimmig gewählt.  

Sie übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 



6. Jahresbericht 2021/22 und Jahresprogamm 2022/23 

Silvana Wyssmann verliest den Jahresbericht für das Vereinsjahr 2021/22. 

Meinen diesjährigen Jahresbericht beginne ich wieder einmal mit unseren kleinen 

Mitgliedern. Nach den Sommerferien startete die Spielgruppe „Zum chline Chnopf“, am 

Samstagmorgen 14.8.2021 mit dem Tag der offenen Tür. Es war eine gemütliche Runde 

mit den Leiterinnen Natascha Meier und Sandra Wassermann, die 3-4 Kindern mit ihren 

Familien begrüssten. Auch in diesem Jahr startete die Spielgruppe mit drei kleinen 

Gruppen. Am Montag begrüsste Natascha 5 Kinder, am Donnerstag ebenfalls Natascha 6 

Kinder und am Freitag freute sich Sandra auf 6 Kinder. Die Eingewöhnungszeit dauerte 

bei den meisten Kindern nicht lange und es war sehr bald ein routinierter und 

harmonischer Spielgruppenmorgen. Es wurde nie langweilig, da es zu den vielen 

verschiedenen Themen z.B. Jahreszeiten, Samichlaus, Weihnachten, Ostern oder 

Muttertag gebastelt, gemalt und gebacken wurde. Es gab auch Kinder die später zu den 

Gruppen dazu stiessen aber leider aus verschiedenen Gründen sich nicht mit der 

Spielgruppe anfreunden konnten. Somit blieben die Gruppen eher klein. 

Leider hatten wir auch in diesem Herbst / Winter mit Corona zu tun. Da beim 

traditionellen Räbelichtliumzug keine Erwachsenen mitlaufen durften, musste dieser 

kurzfristig abgesagt werden. Doch die Spielgruppenleiterinnen haben mit den Kindern 

Laternen gebastelt und deshalb sah man das Eine oder Andere bei den Zuschauern. 

Leider war das der Anfang einer nicht so einfachen Zeit. Im Herbst 2021 teilte uns 

Sandra mit, dass sie auf Ende Spielgruppenjahr kündigt. Es gab aussergewöhnlich viele 

Ausfälle der Kinder wie auch auf der Seite der Leiterinnen. Dazu kam noch die frühere 

Schliessung der Schule vor den Weihnachtsferien. Nach den Sportferien kam 

unerwartet die Kündigung von Natascha, vor Ablauf des Spielgruppenjahres. Somit 

musste rasch eine neue Leiterin für die Gruppen von Montag und Donnerstag gefunden 

werden. Kurz vor den Frühlingsferien konnten wir Anna Schäpper als neue 

Spielgruppenleiterin anstellen. Aus organisatorischen Gründen wurde die 

Donnerstagsgruppe aufgelöst und die Kinder auf die Montag- und Freitaggruppen 

verteilt. An dieser Stelle möchte ich mich ganz herzlich bei den flexiblen Eltern 

bedanken. 

Leider trug der Krieg in der Ukraine nicht dazu bei, dass es wieder etwas ruhiger und 

angenehmer wurde für uns alle. Doch wir haben auf dem Bözberg sehr hilfsbereite 

Menschen, die Flüchtlinge bei sich aufnahmen und ihnen somit ein Gefühl von Sicherheit 

geben. Sie waren auch bestrebt, den Familien einen gewissen Alltag zu bieten. Dadurch 

kam bei uns die Anfrage, ob wir ein Flüchtlingskind gratis in der Spielgruppe aufnehmen 

würden. Natürlich war für uns klar, dass auch wir unseren Beitrag dazu leisten möchten 

und das Kind ohne grosse Hürden bei uns aufnahmen. 

Am 10. Juni durften die Kinder gemeinsam mit Anna, Natascha und Sandra das 

Spielgruppenreisli in den Zoo Hasel geniessen. Dann war es schon wieder so weit, dass 

wir 10 Kinder in den Kindergarten verabschiedeten und die 5 «Kleinen» Kinder ab diesem 

Sommer die «Grossen» sind. 



Für den unermüdlichen Einsatz von Andrea Frei in dem doch eher schwierigen und 

anspruchsvollen Spielgruppenjahr möchte ich mich sehr bei dir bedanken. 

Was mich ausserordentlich freute war, dass wir nach zwei Jahren Zwangspause wieder 

der Frühlingmarkt «Wir tischen auf…» durchführen konnten. Doch dieses Jahr hatte es 

Petrus nicht so gut mit uns gemeint. Schon gut eine Woche vor dem Markt hatten die 

Wettervorhersager Schnee genau auf diesen Samstag prognostiziert. Aus diesem Grund 

hatte Susi Meier, sie ist unsere Ansprechperson für die Aussteller, ein Mail an die 

Aussteller, die einen Marktstand unter freiem Himmel hatten, geschickt. In diesem Mail 

boten wir denjenigen einen Platz im Innenbereich an. Doch die meisten trotzten dem 

Wetter oder glaubten es schlicht und einfach nicht, dass es wirklich noch einmal so 

schneien könnte. Ganz ehrlich, auch ich staunte nicht schlecht als ich am morgen früh 

auf den Bözberg gefahren bin und die doch paar Zentimeter Schnee gesehen habe. 

Somit blieb uns nichts anders übrig, als die Markstände von dem Schnee zu befreien, 

denn schon kamen die ersten Aussteller. Es war trotz allem ein sehr schöner und für uns 

auch erfolgreicher Markt, mit vielen fröhlichen Gesichtern seitens der Aussteller wie 

auch bei den Besuchern. 

Dass wir einen so schönen und attraktiven Markt bieten können, verdanken wir zum 

grossen Teil Susi Meyer. Die Aussteller anschreiben, die vielen Fragen beantworten, 

wenn es geht auch noch die Sonderwünsche der Aussteller berücksichtigen, das und 

noch vieles mehr ist die Aufgabe von Susi. Grossen Dankeschön für deinen Einsatz.  

Genau eine Woche nach dem Frühlingsmarkt folgte das nächste Highlight von unserem 

Vereinsjahr. Unser Ferienpassteam hatte einen super tollen Ferienpass 

zusammengestellt. Die Augen der 94 angemeldeten Kindern leuchteten und strahlten um 

die Wette. Sie hatten die Möglichkeit von insgesamt 29 Kursen auszusuchen was für sie 

in Frage kommt und insgesamt wurden 214 Kursplätze eingenommen. Es ist wie jedes 

Jahr, die Mitglieder des Familienvereins haben die Möglichkeit sich früher anzumelden 

und die Plätze der Kurse werden nach Eingang der Anmeldungen vergeben. Ein grosses 

Dankeschön an alle Kursleiterinnen und Kursleiter, nur mit ihnen können wir einen so 

tollen Ferienpass anbieten. 

Meinen grossen Dank spreche ich unserem Ferienpassteam, Anja Plüss, Patricia Belloli 

und Thorsten Bunz aus. Das Zusammenstellen, das Planen, die Anmeldungen im Griff 

haben und noch vieles mehr, ist die Aufgaben deren Drei. 

Dieses Vereinsjahr hatte der Vorstand im Bären in Hottwil das Vorstandsessen. Sehr 

schön war, dass wir wieder alle an einem Tisch sitzen konnten. Dadurch haben wir das 

Gemütliche mit dem Praktischen verbunden und haben gleich auch noch eine Sitzung 

gemacht.  

Auch in diesem Jahr hatte die Kirchenpflege wieder Seniorennachmittage und eine 

Seniorenweihnacht angeboten. Dabei hilft der Familienverein jeweils im Service mit. 

Danke Barbara Zäuner, sie springt schon mehrere Jahre an diesen Anlässen für den 

Familienverein Bözberg ein. 



So, und zu guter Letzt möchte ich mich, und auch im Namen des Vorstands, bei all‘ 

denen ganz herzlich danken, die den Familienverein Bözberg auf irgendeine Art und 

Weise unterstützt haben. 

Meinen ganz persönlichen Dank richte ich an meine lieben Vorstandskollegen. Jeder 

einzelne hat sich sehr für den Familienverein Bözberg eingesetzt und in seinem Ressort 

das Beste gegeben. Es ist sehr schön mit euch zusammen zu arbeiten und ich freue mich 

auf das nächste Vereinsjahr mit euch. 

Eure Präsidentin Silvana Wyssmann 

Abstimmung: Einstimmig genehmigt 

Jahresprogramm 2022/23 

Silvana Wyssmann stellt das Jahresprogramm vor. 

Am 25. März 2023 findet zum 13. Mal der Frühlingsmarkt „wir tischen auf…“ in der 

Turnhalle Ursprung statt. Darf gerne bei euch in der Agenda notiert werden. 

In den Schul-Frühlingsferien machen wir wieder einen Ferienpass für die Kinder. 

7. Anträge 

Sind keine eingegangen.  

8. Diverses 

Silvana erwähnt, dass wir ein Flüchtlingskind unentgeltlich in die Spielgruppe 

aufgenommen haben. Einen Zuschuss von offizieler Seite erhalten wir dafür nicht. 

Darum fragt sie in die Runde, ob jemand bereit sei, die Kosten für den 

Spielgruppenplatz mit einer Spende zu bezuschussen. 

Aus der Versammlung kommt in diesem Zusammenhang Unmut darüber auf, dass der 

Verein für den Spielgruppenraum eine (so hohe) Miete an die Gemeinde zahlen muss. 

Silvana informiert darüber, das der Vorstand an diesem Thema bereits wiederholt und 

gerade aktuell auch wieder dran ist und beim Gemeinderat anfragt. 

Allen, die den Familienverein vielfältig unterstützen, dankt Silvana Wyssmann herzlich. 

Die nächste GV wird voraussichtlich auch wieder im September sein.  

Anregungen und Wünsche aus der Versammlung gibt es im Moment keine.  

Abschliessend verabschiedet Silvana Wyssmann die scheidenden Vorstandmitglieder  

Anja Plüss und Guisi Buda und dankt ihnen für ihre Mitarbeit und Unterstützung.  

Die Sitzung schliesst um 14:45 Uhr. 

Bözberg, 11.09.2022    Protokoll: Thorsten Bunz 

 

     Präsidentin: Silvana Wyssmann 


